
ДОЛГОЕ
В районном Доме культуры состоялись

цирковые представления труппы артистов
«Русский экстрим». Перед должанцами
выступили жонглёры, клоуны, гимнасты и
дрессированные животные. Во время
представлений зрители участвовали в
различных конкурсах и розыгрыше при'
зов. 

ЗНАМЕНСКОЕ
67'летняя жительница села Узкого Ва'

лентина Бакаева получила от районных
властей Почетную грамоту с необычной
формулировкой «За активную помощь в
вопросах местного значения». 
Грамоту женщине дали за разъяснения
односельчанам сути федерального 
закона о замене льгот денежными ком'
пенсациями. 

Все возникающие у граждан вопросы
Валентина Бакаева аккуратно записывает
в тетрадку, а затем в органах соцзащиты
райцентра получает на них обстоятельные
ответы. По словам местных жителей, ни'
кто из льготников в Узком не остался без
«правового ликбеза» от бабы Вали.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Состоялась отчётно'выборная конфе'

ренция райкома профсоюза работников
культуры. О его деятельности за послед'
ние пять лет отчиталась председатель
Г.И. Ермолова, выступили также замести'
тель главы администрации района 
Н.А. Касьянова, начальник отдела культу'
ры В.М. Купцова и другие. 

По результатам конференции Г.И. Ермо'
лова вновь избрана председателем райко'
ма профсоюза работников культуры.

ЛИВНЫ
6 марта в районном Доме культуры со'

стоится выставка домашней птицы. По
словам руководителя ливенского общест'
ва любителей'птицеводов В.Н. Новикова,
на мероприятие съедутся гости из Белго'
рода, Брянска, Воронежа, Курска, Моск'
вы, Санкт'Петербурга и других городов
России. Уже разработаны условия учас'
тия в конкурсе и критерии отбора птиц'
победителей. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
В районе во второй раз проходит фес'

тиваль художественной самодеятельнос'
ти «Пусть мирным будет небосвод — в нём
песня жаворонком льётся». 

Основная цель мероприятия — пропа'
ганда воинской славы защитников Отече'
ства и патриотическое воспитание моло'
дёжи. Открывая фестиваль, заместитель
главы администрации района Ю.А. Маслов
подчеркнул, что это мероприятие имеет
особую значимость, так как проводится в
преддверии празднования 60'летия Побе'
ды в Великой Отечественной войне.

Первые выступления фестиваля состоя'
лись в Пристанционном сельском Доме
культуры (СДК), где кроме хозяев меро'
приятия свои тематические программы
представили Александровский, Прогрес'
совский, Протасовский СДК и Костинский
сельский клуб. Несколько позже свои про'
граммы представили Архаровский, Губкин'
ский, Дубовицкий, Легостаевский, Перво'
майский и Хитровский сельские клубы. 

Жюри отобрало лучшие номера худо'
жественной самодеятельности, которые
будут показаны в заключительном кон'
церте. Он состоится в малоархангельском
кинотеатре «Колос». 

МЦЕНСК
В деревне Большая Каменка состоялся

спортивный праздник, на котором тор'
жественно был открыт ледовый корт.
Средства на его строительство были вы'
делены по распоряжению главы админи'
страции района И.А. Грачёва. Для корта
также закуплен весь необходимый спор'
тивный инвентарь. Кроме того, 12 клюшек
и 12 пар коньков (из расчёта на две 
команды) детям подарил генеральный ди'
ректор завода «Коммаш» В.Л. Сасин. 

А с 12 февраля в районе стартовала
спартакиада, посвящённая 60'летию По'
беды в Великой Отечественной войне.
Участники этого спортивного мероприя'
тия вплоть до 7 мая будут соревноваться
по следующим видам спорта: футбол, во'
лейбол, шахматы, лыжная эстафета
4x1000 (в тёплую погоду — бег 4x100) 
и гиревой спорт.

* * *
Вчера в городе Мценске примерно око'

ло полудня произошло обрушение кровли
жилого дома по ул. Мира, 36. В результа'
те были повреждены коммуникации, в том
числе и отопление. Горячая вода хлынула
в квартиры. На место происшествия вы'
ехали руководство города, служба по де'
лам ГО и ЧС, коммунальные службы. Не'
медленно были приняты меры к расселе'
нию жильцов. Жертв нет. Ремонтные ра'
боты начались. Как сообщил нам дежур'
ный по городу, авария будет устранена в
кратчайшие сроки.

ПОКРОВСКОЕ
Вчера исполнилась 62'я годовщина со

дня освобождения района от немецко'фа'
шистских захватчиков. Глава администра'
ции района И.А. Хохлов выступил с обра'
щением к местным жителям: «Героизм на'
рода, отдельного человека, подвиг солда'
та'освободителя — яркий пример нынеш'
нему поколению. Молодёжь помнит и пре'
клоняется перед вами, наши доблестные
ветераны Великой Отечественной. Доро'
гие покровчане, пусть этот светлый пра'
здник навсегда останется в ваших серд'
цах днём великой радости и счастья!».

ТРОСНА
В районе проходят традиционные рай'

онные соревнования по волейболу на
приз главы администрации района 
В.И. Быкова. Участвуют команды «Вете'
рок», «Муравль», «Никольское», «Тросна»,
«Троснянский бекон», а также представи'
тели райадминистрации, жилищно'ком'
мунального предприятия, районного отде'
ла внутренних дел и команда Троснянской
средней школы. 

Открывая соревнования, В.И. Быков
подчеркнул, что основная их цель — не
только повысить спортивное мастерство
троснянцев, выявить сильнейшие команды
района, но и содействовать повышению
интереса молодёжи к занятиям спортом. 

Информагентство
«Орловской правды».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

Поселок Красная Заря — один 
из самых отдаленных от Орла
районных центров. Жизнь
здесь течет неспешно, по
законам, отличным от
городских. Однако медленный
ритм жизни не снижает
количество проблем, решить
которые помогают органы
власти и местного
самоуправления. О работе
Краснозоренской сельской
администрации рассказывает 
ее глава Л.С. Алдошина.

— На нашей территории распо�
ложено восемь населенных пунк�
тов, в которых проживает больше
трех тысяч человек, два крупных
сельхозпредприятия — СПК «Верх�
няя Любовша» и ТНВ «Искра», две
средние и одна неполная школа,
два сельских Дома культуры, мед�
пункты.

Большое внимание мы уделяем
развитию личных подсобных хо�
зяйств наших жителей. При сель�
ской администрации работает СПК
«Виктория», который закупает
сельхозпродукты у населения. В
2004 году кооператив закупил око�
ло 500 тонн молока, что на 200 тонн
больше, чем в 2003�м.

На сегодня  90 процентов тер�
ритории газифицировано. Все
возникающие вопросы, в том чис�
ле и проблему газификации, мы
стараемся решать совместно с на�
селением. Жители устраивают
сходы, обсуждают наиболее ост�
рые проблемы и способы их реше�
ния. А мы по мере возможности
помогаем.

На протяжении трех лет у нас
работает экологический отряд, ку�
да поначалу набирали неблагопо�
лучных подростков, стоящих на
учете в комиссии по делам несо�
вершеннолетних. Оплачивал труд
юных натуралистов отдел занятос�
ти населения совместно с район�
ной администрацией. Получив
свою первую зарплату, ребята
взрослели и брались за ум. За три
года количество состоящих на уче�
те парней сократилось с 19 до двух
человек. В 2004 году мы не заре�
гистрировали ни одного трудного
ребенка.

— Людмила Сергеевна, как
идет подготовка к реализации
нового закона о местном само'
управлении, вступающего в си'
лу 1 января 2006 года? Какие
возникают трудности?

— Как и во всех других районах,
у нас утверждены границы муници�
пального образования. Сейчас ра�
ботаем над уставом Краснозорен�
ского сельского поселения —
именно такой статус даст нам но�
вый закон. Устав нужно сдать на ре�
гистрацию до мая 2005 года.

Что касается трудностей, то они
связаны прежде всего с финанси�
рованием. Раньше у нас был консо�
лидированный бюджет, что давало
нам больше доходов. Теперь в свя�
зи с поправками нам оставили
только два источника финансиро�
вания — подоходный и земельный
налоги. В этих условиях перейти на
принцип самоокупаемости будет
непросто.

Кроме того, наша налоговая ин�
спекция с недавнего времени на�
ходится в Верховье, что создает
дополнительные трудности при
сборе налогов.

— А каковы итоги 2004 года?
— Прошедший год для нас сло�

жился хорошо. В бюджет сельской
администрации поступило почти
900 тысяч рублей. Часть денег по�
шла на ремонт школы, централь�
ной библиотеки, Дома культуры,
больницы. В село Орево провели
шесть километров газопровода.
Все это мы сделали благодаря
поддержке районного и областно�
го бюджета. Однако главный и са�
мый важный итог: несмотря на
трудности и проблемы, жизнь про�
должается.

Беседу вел 
Сергей ГОГОТОВ.

С открытием торгового центра

усугубилась транспортная проблема

на перекрестке улиц Октябрьской и

Тургенева в Орле. Необходимость

установки здесь светофора

очевидна. Но от констатации факта

до практических действий —

дистанция огромного размера...

В ноябре прошлого года руководство
Орловского института экономики и тор�
говли обратилось с письмом в админист�
рацию области: «Несмотря на неодно�
кратные обращения ректората и студен�
ческого профкома в административные
органы города, ситуация с переходом на
перекрестке остается без изменений. В
настоящее время даже обозначение пе�
рехода (так называемая «зебра» на ас�
фальте) стерлось, а на предупреждаю�
щий знак водители довольно редко обра�
щают внимание.

Не только в утренние часы пик, но и
днем перейти улицу на этом перекрестке
проблематично. Дожидаться «просвета»
между потоком машин приходится дол�
го, а поток пешеходов никогда не иссяка�
ет: идут студенты нашего и медицинско�
го институтов, работники алмазной фаб�
рики, служащие и посетители областной
детской больницы, музея Н.С. Лескова.
Велика опасность несчастных случаев —

кстати, автоаварии здесь уже
не раз происходили. 

Мы убедительно просим
разрешить проблему, обязав
службу ГИБДД установить на
этом перекрестке светофор».

Это обращение было про�
диктовано тем, что позапро�
шлогоднее аналогичное пись�
мо в мэрию не дало желаемого
результата. Первый замести�
тель мэра Е.А. Аратцев «успо�
коил» лишь тем, что «полнос�
тью поддержал» предложение
об установке на перекрестке
светофора, но тут же заметил,
что это зависит «от объема фи�
нансовых средств, запланиро�
ванных на эти цели в город�
ском бюджете».

Начальник ГИБДД Г.Н. Ку�
тищев отлично знает о проб�
лемном перекрестке, но «крайней» счи�
тает мэрию Орла: «По результатам из�

учения условий движения на данном пе�
рекрестке со стороны ГИБДД в 2001 —
2004 гг., — сообщил Кутищев, — неодно�

кратно вносились предложения в адми�
нистрацию г. Орла для решения вопроса
по существу. Подготовлено техническое
задание на проектирование светофор�
ного объекта. Ориентировочная сметная
стоимость строительства по данному за�
данию и схеме расстановки технических
средств организации дорожного движе�
ния составляет 700 тысяч рублей». 

Мэр Орла В.И. Уваров подтвердил,
что «строительство светофорного объек�

та включено в проект плана благоустрой�
ства города на 2005 год». Однако при
этом оговорился, что реализация проек�
та «будет зависеть от финансовых воз�
можностей городского бюджета». 

...А пока ведомства переадресовыва�
ют друг другу решение давно назревшей
проблемы, в 2003 году на «перекрестке
преткновения» было зарегистрировано
четыре ДТП, а в 2004�м — шесть...

Галина ПЕТРОВА.

Будни 
и проблемы
глубинки

МЕСТНОЕ 
САМОУПРАВЛЕНИЕ

НА ФОНЕ ГОРОДА 

Перекресток преткновения

За прошедшие годы в нашем
регионе была создана опреде�
ленная нормативно�правовая ба�
за, регулирующая предпринима�
тельскую деятельность, разра�
ботаны механизмы реализации
целевых программ. Принципи�
ально важным для развития ма�
лого и среднего бизнеса стал
2004 год, когда сама жизнь под�
толкнула многих предпринима�
телей к необходимости объеди�
нить свои усилия. Во всех горо�
дах, районах области возникли
общественные организации
предпринимателей. 

Одна из самых важных проб�
лем — взаимоотношения бизне�
са и власти. Сколько сейчас зву�
чит противоречивых мнений по
этому поводу! Кто�то в органах
власти видит только врага, един�
ственной целью которого являет�
ся уничтожить предпринимателя
или нажиться за его счет, а кто�то
винит предпринимателя, будто
бы ворующего последние бюд�
жетные крохи и не платящего на�
логи. А может быть, нам надо со�
гласиться, что те пороки, кото�
рые несут в себе отдельные
представители власти и бизнеса,
имеют одну общую природу, и
она в большинстве из нас зало�
жена культурой и историей стра�
ны? И если выражение «страшна
не взятка, а ее размер» большин�
ством воспринимается как исти�
на, то, может, нам надо признать,
что это болезнь, которой пора�
жены все органы организма? А
если признать, что власть и биз�
нес — важнейшие органы едино�
го организма, нам легче будет
понять, что лечиться, чтобы вы�
здороветь, надо обязательно
вместе, а не порознь. Долго, тер�
пеливо, шаг за шагом преодоле�
вая возникающие трудности,
признавая при этом не только чу�
жие недостатки, но и свои собст�
венные.

Конечно, все зависит от цели.
Если кто�то во главу угла ставит
личную, корыстную цель, то для
него подобное нравственное
оздоровление — смерти подоб�
но. Ведь проще всего — найти
недостаток у власти и эксплуати�
ровать его как можно дольше, так
и до своей цели недалеко. Но го�
раздо сложнее соединить свой
интерес с общественным. 

Я думаю, большинство согла�
сится, что работаем мы не толь�
ко ради себя, но и ради будуще�
го. А будущее — это наши дети,
внуки. Не уверен, что все они за�
хотят быть бизнесменами или
только проедать заработанное
их родителями. Многие из них
захотят стать врачами, учителя�
ми, учеными, жить в процветаю�
щей стране, получать достаточ�
ную зарплату. И будущее во мно�
гом зависит от того, насколько
разумно мы будем вести себя
именно сейчас, когда в мучи�
тельных, противоречивых сомне�
ниях закладываются основы но�
вых отношений.

Говоря о социальной ответст�
венности бизнеса перед общест�
вом, я хочу полностью согласить�
ся со словами Е.С. Строева, ко�
торые он высказал совсем не�
давно на одном из совещаний.
Социальная ответственность
бизнеса — это прежде всего уход

от «черной» заработной платы,
это уплата налогов, это создание
достойных условий труда, это
охрана труда и техника безопас�
ности, это экология.

Почему подчеркиваю это так
детально? Потому что под выра�
жение «социальная ответствен�
ность» теперь пытаются
подвести всё. Стоит
только предпринимате�
лю отказать в выделении
средств на что�то, как на
него навешивают все яр�
лыки как на асоциальный
элемент. Я бы предложил
разделить эти понятия:
благотворительная дея�
тельность — это добро�
вольное дело каждого, и
социальная ответствен�
ность — как обязательст�
во предпринимателя пе�
ред обществом, опреде�
ленное законом. Поверь�
те, что создание условий
труда в соответствии с
законом — это очень
большие затраты, это и
новые рабочие места, и
отчисления в бюджеты. А
если говорить о благо�
творительности, то ведь
нынешний год — особый,
это год 60�летия Великой
Победы. Я хочу обратить�
ся ко всем орловцам и,
особенно, — к предпри�
нимателям: давайте мы вместе
организуем и проведем этот
праздник так, чтобы такие поня�
тия, как честь, верность, Родина,
патриотизм — зазвучали снова
гордо и смело, чтобы этот празд�
ник способствовал возрождению
духовности, высокой морали,
нравственности и веры. И я уве�
рен, что меня в этом поддержат
многие предприниматели.

Я еще раз хочу подчеркнуть,
что, на мой взгляд, конфронта�
ция бизнеса и власти — это путь
в никуда, а точнее — к развалу
государства и общества. Но и
пассивное, созерцательное по�
ведение государства по отноше�
нию к своему производителю не
позволит долго промышленному
бизнесу находиться в таком по�
ложении, как сегодня. Иной раз
возникает ощущение, что произ�
водство в малом и среднем биз�
несе существует вопреки проти�
водействию государства. Ни
один экономист мира не докажет
мне, что в нашей стране с ее при�
родными, климатическими усло�
виями, соотношением числен�
ности и территории издержки
производства могут быть ниже,
чем, например, в Юго�Восточной

Азии. И никто не докажет мне,
что государство может сущест�
вовать самостоятельно — без
собственной промышленности.
Так почему государство упорно
отказывается от поддержки сво�
его производителя? 

Волна банкротств смела с ли�
ца нашей страны многие крупные
предприятия. Да, малый и сред�
ний бизнес задействовал многие
пустующие площади, простаива�
ющее оборудование. Но беда в
том, что это все организовано на
технологиях 1970�х годов, в луч�

шем случае вчерашних для раз�
витых стран. А что дальше? Без
долгосрочных кредитов, созда�
ния благоприятных условий для
инвестиций в производство про�
мышленный бизнес долго не
продержится. 

Я приведу пример по собст�

венному предприятию. Совсем
недавно, в декабре 2004 года,
мы поехали в белорусский город
Гродно на химический комбинат,
который считался в Советском
Союзе одним из крупнейших.
Еще в 1970 — 1980�х годах этот
комбинат был полностью обору�
дован крутильными машинами
орловского завода «Химтекс�
тильмаш». Много лет мы там не

были. И что же сейчас увидели?
Наряду с орловскими машинами,
которые продолжают нормально
работать, установлены и немец�
кие. Мы услышали от руководи�
теля комбината немало хороших
слов в адрес орловского обору�
дования. А потом посмотрели не�
мецкое и увидели, что оно пол�
ностью сделано на основе наших
технических идей, только с ис�
пользованием совсем других
технологий: там другая эргоно�
мика, другой дизайн, другие
условия безопасности труда. И
директор комбината нам сказал:
«Я знаю, что технически вы раз�
работаете для нас лучшие маши�
ны, но ответьте мне на один во�
прос: ваше машиностроение
способно сделать такое же обо�
рудование, как немецкое?». И мы

вынуждены были признать, что
нет, что сегодня мы на своем
предприятии не имеем таких тех�
нологий, чтобы сделать анало�
гичное оборудование. И не име�
ем возможности, к сожалению,
перевооружить свое предпри�
ятие самостоятельно, без долго�
срочного привлечения каких�то
сторонних средств. И другого пу�
ти нет. Нужны условия, при кото�
рых инвестиции, кредиты пойдут
в промышленность. Только тогда
можно будет принципиально ре�
шить вопросы с техническим пе�

ревооружением предприятий. А
пока нам, к сожалению, была
предложена роль международ�
ного эксперта по анализу всего
зарубежного крутильного обору�
дования, которое поступает в
Республику Беларусь. Было
обидно.

Не секрет, что в развитых стра�
нах вокруг каждой крупной про�
мышленной фирмы существуют
сотни мелких предприятий, обес�
печивающих головную комплек�
тующими самого высокого качес�
тва. Такая же схема может сущес�
твовать и у нас, к этому все идет.
Вроде бы вот где развернуться
инициативе, смекалке, энергии
предпринимателя. Однако вряд
ли получится. Не имеет на сего�
дня малый бизнес технологий,
которые позволили бы стать та�
ким поставщиком. Более того,
если мы не успеем решить проб�
лемы с техническим перевоору�
жением к вступлению в ВТО, то
производство в малом бизнесе
ждут очень нелегкие времена. Го�
сударство, уменьшив с прошлого
года налог на прибыль и при этом
отменив льготы по капвложени�
ям, техническому перевооруже�
нию, только усугубило положение
малых предприятий. Во всем
этом можно легко убедиться,
зайдя в любой автомагазин и ку�
пив автозапчасть. В этой детали
есть все: и смекалка, и инициати�
ва, и энергия предпринимателя,
однако нет самого главного — ка�
чества. Это брак, так как сделано
по «гаражной» технологии. И
горько, и больно, и обидно.

Но я очень хотел бы, чтобы за
теми проблемами, которые се�
годня волнуют предпринимате�
лей, стоял не пессимизм, а здо�
ровый оптимизм. Чем лучше зна�
ешь проблему, чем публичнее о
ней говоришь, тем легче ее ре�
шать. И чем она труднее, тем
сплоченнее мы должны быть. Да,
мы знаем, что еще мешает раз�
витию бизнеса — это и несовер�
шенная законодательная база, и
неэффективная система финан�
сирования, и засилие проверяю�
щих и контролирующих органов,
коррупция и протекционизм, а в

бизнесе — укрывательство зара�
ботной платы и налогов, обман,
фальсификация, левый товар,
готовность скорее откупиться,
чем сделать по закону, и т.д. На�
до учиться и уметь бороться, но
не с властью и друг с другом, а с
пороками, которые нас окружа�
ют, вместе — бизнесу и власти —
освобождаться от них.

...Об этом я недавно говорил
на встрече губернатора 
Е.С. Строева с представителями
Союза предпринимателей об�
ласти, районных и городских об�
щественных организаций пред�
принимателей. Это важное сове�
щание, в котором принял участие
полномочный представитель
Президента РФ в Центральном
федеральном округе Г.С. Полтав�
ченко, поставило высокую план�
ку для малого и среднего бизне�
са области, для нашего Союза
предпринимателей. 

Что должно стать основным в
работе Союза? Можно, навер�
ное, увлечься пробиванием для
предпринимателей, скажем, По�
кровского района, помещения,
для малого бизнеса другого рай�
она — решением иной пробле�
мы. Этим можно завоевать попу�
лярность, но будет ли это спо�
собствовать заметному разви�
тию бизнеса или станет бегом по
кругу? Мне как председателю об�
щественной организации «Союз
предпринимателей Орловской
области» интересен подход, ког�
да мы будем затрагивать более
серьезные вопросы на уровне
области, решая в целом пробле�
мы взаимоотношений бизнеса и
власти, выстраивая определен�
ные правила этих взаимоотно�
шений. 

Сама жизнь ставит перед Со�
юзом предпринимателей облас�
ти такую задачу, как создание
системы обеспечения малого и
среднего бизнеса информацией.
На собственном опыте большин�
ство предпринимателей видят,
как бьет по их бизнесу незнание
всей массы законодательства,
которое бесконечно меняется,
обрушивается ежедневно. Речь
идет о такой информационной
системе, чтобы предпринимате�
ли из всех районов области мог�
ли в он�лайновом режиме полу�
чать последние известия об из�
менениях в законодательстве,
обмениваться информацией
друг с другом. При этом вполне
может быть создана и система
организации услуг друг другу —
по тем же перевозкам, напри�
мер. Ведь бывает, что один пред�
приниматель гонит полупустую
машину в Москву, хотя при нали�
чии отлаженной информацион�
ной системы он мог бы обратить�
ся к своим коллегам, что готов
взять еще 150 кг груза. 

Среди предпринимателей об�
ласти пользуется все большей
популярностью идея создания
бизнес�клуба, в котором власт�
вовала бы доброжелательная ат�
мосфера общения предприни�
мателей друг с другом и с пред�
ставителями регулирующих ор�
ганов. Я очень хочу, чтобы такие
встречи были регулярными. Бо�
лее того, моя голубая мечта —
чтобы представители регулиру�
ющих органов сами испытывали
потребность в общении с пред�
принимателями. И я уверен: пе�
реборов определенную психоло�
гию, они увидят в этом много
преимуществ.

Сейчас Союз предпринимате�
лей области принимает активное
участие в разработке областной
программы поддержки и разви�
тия малого бизнеса на 2005 —
2008 годы. В течение года наме�
чается провести серию семина�
ров предпринимателей по орга�
низационно�правовым вопро�
сам, встречи с налоговыми, регу�
лирующими органами. Многие,
например, очень мало знают о
возможностях торгово�промыш�
ленной палаты, современных ме�
тодах сбора и обмена информа�
цией. Соответствующие предло�
жения мы готовим всем заинте�
ресованным лицам. 

Предприниматели, руководи�
тели малого и среднего бизнеса
— самая активная и динамично
развивающаяся часть нашего
общества. От нашей работы,
гражданской позиции во многом
будет зависеть решение соци�
ально�политических вопросов.
Не просто диалог, а союз и парт�
нерство власти и бизнеса — вот
залог дальнейшего социально�
экономического развития об�
ласти. 

Виктор МЕРКУЛОВ, председатель Союза предпринимателей Орловской области:

«Предприниматель должен
соединить свой интерес с общественным»

Для начала через цифры статистики посмотрим, что
представляет собой малый и средний бизнес нашей области.
На Орловщине зарегистрировано более 5000 малых
предприятий с образованием юридического лица, около 
1,5 тыс. крестьянских (фермерских) хозяйств, действуют 
126 предприятий с участием иностранного капитала. 
В целом в малом бизнесе занято более 80 тыс. человек. 
По итогам прошлого года только малыми предприятиями 
с образованием юридического лица было произведено
продукции, выполнено работ и услуг на сумму более 4 млрд.
рублей. Даже из этих цифр достаточно ясно видны роль и
место малого и среднего бизнеса в экономике области. Этому
в значительной мере способствовала продуманная политика
областной администрации, губернатора Е.С. Строева. 

Из биографии В.Е. Меркулова:

директор малого промышленного

предприятия ЗАО «Гелиос»,

специализирующегося 

на проектировании 

и производстве крутильных

машин. Более тридцати лет

работал на заводе

«Орелхимтекстильмаш», 

где прошел путь от молодого

специалиста (окончил

машиностроительный техникум)

до генерального директора. Ф
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От редакции. Понятно, что бюджет и города, и области небезразмерный —

необходимы средства и для школ, и для больниц. Но если растет поток транс'

порта, если людям невозможно перейти дорогу — значит, и проблема свето'

фора становится в разряд важнейших социальных.

Удивительно другое: почему никто из широко разрекламированных стра'

ховых компаний не хочет вложить средства в обустройство перекрестка, тем

самым снизив аварийность, а значит, и сумму выплат своим клиентам? Или

наши страховщики не озабочены экономией? По недавно обнародованным

данным, из 49 миллиардов рублей, собранных страховщиками с автовла'

дельцев, в качестве компенсаций выплачено в минувшем году всего... 18

миллиардов. Не скупились бы, помогли городу — и тогда проблема светофо'

ра будет решена.
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